
当时是刚刚改革开放，人们的思想还不像现在那样的放开，男女“授受不
亲”的思想还是根深蒂固，交谊舞也大部分是男跟男的一起跳！李建琪 摄

30年后的相亲会，年轻人们都大大方方，热情主动。看到合适的，马上递名片……

30年后：
郑州19楼相亲汇故事新说
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见证第一对 他们在这里相遇、结婚、生子
“吉他硕士”和“野蛮的囡

囡”都是郑州 19 楼淘男淘女的
网友。吉他硕士是吉他专业的
海归留学生，野蛮囡囡是医院
的护士。在 2012 年 12 月的第
二次线下活动，超版小胖和他
们相遇了。那天后吉他硕士跟
19 楼超版小胖成为朋友。

一天野蛮囡囡跟小胖说，她
喜欢上了一个男生，小胖说喜
欢就大胆地表白吧。如果你不
说可能会后悔一辈子，说了不
成功只会难过一时。没想到囡
囡喜欢的男生竟是吉他。让大
家很意外的是，后来他们还真
的就在一起了。

2013年元旦后的一天，吉他
跟我们说，他们领证了，让我们
惊讶到了极点，也非常高兴，这
是通过相亲会成功结婚的第一
对。今年9月份的时候，吉他约
小胖吃饭，说有个好消息。意
料之中的事情——他们有了自
己的爱情结晶。

线上线下的温情 郑州19楼一直没忘他们

“翅膀”也是在淘男淘女组
织第一期活动的时候就参加的
网友了。那个时候他给超版小
胖的感觉是，年纪有点大，事业
小有成就，家里人催得急。

一次聊天，小胖告诉他可以
多关注一下那些在论坛里发帖
发照片的女生，他们一般都是真

正想来交友的。
一个星期后，小胖QQ上，翅

膀的头像突然震动起来，他说：
“告诉你一个喜事，我找到女朋友
啦。”当时真的很惊讶，没有想到
这么快。翅膀说，比你想象的还
要快，我已经带她见过我的家人
了。19 楼一干超版等惊讶得无

语。小胖就问他哪里找到的。翅
膀幸福地说，就是在咱们楼里，不
过女生没有参加过咱们的活动。
没几天翅膀带着女友参加了那年
的网友大会，很漂亮的一个女生。

今年 10 月份的一天，小胖
在微信上看到了他们的结婚照，
留言：终于婚啦！祝你们幸福！

旦旦是第一期就参加了相亲
会的女生。她是一个性格开朗、长
相漂亮的东北姑娘，每期相亲会，
只要不上班她都会来到现场帮忙，
自称是淘男淘女的义工，时间长了
大家都称她是19楼的女神。

每次在相亲会现场，超版们
就跟她开玩笑，“今天一定找个好
男儿把你嫁出去，不然淘男淘女

的牌子就砸你手里了，这么漂亮
的姑娘找不到婆家。”今年 10 月
份，旦旦发了一个帖子：“回想去
年光棍节第一次参加活动，是那
么地兴奋与不安，转眼间一年过
去了，非常感谢 19 楼这个大家
庭，给了我异乡的温暖，让我结识
了很多朋友，也找寻到了属于自
己的那份幸福！感谢他可以出现

在我生命里。虽然他不高大威
猛，也没有那么多甜言蜜语，但他
视我为他的全部，让我可以像小
女人一样撒娇，懒懒地享受幸
福！感谢 19 楼让我们相遇，希
望各位帅哥美女们也能找到属
于你的那份幸福！”

祝福旦旦，19楼的女神终于
找到了自己的幸福。

不负有情人“19楼女神”找到自己的幸福

今年的光棍节，郑州19楼淘
男淘女相亲会整整一周年了。
这次相亲会，比起去年的光棍节
相亲会规模大了近4倍。一大
早，超版们就开始布置会场。

中午时候接到了一个电
话。这是一个准备参加活动的
男生打来的。他在淘男淘女的
板块里认识了一个女生，今天是
她的生日，男生想在会场上向女
生送上礼物的同时送上祝福。

有这样的事情！作为 19
楼的超版们肯定会鼎力相
助。男生默默地准备了自己
的礼物，19 楼还帮助他准备
了一个小蛋糕。可是，就在
他要表白的时候，女生意外
地提前离开了现场。

最后，这个男生托着蛋糕
走到台上对大家说：“我在郑
州 19 楼里头认识了人生中第
一个朋友，尽管她现在不知道
我的想法，尽管我们只见过一
次面、吃过一次饭，今天是她
的生日，很可惜她在不知情的
情况下提前离开了现场，我只
能在心里默默地祝福她生日
快乐。借此机会我把这个蛋
糕献给 19 楼和现场的伙伴
们。有人说过一句话，前世
500 次的回眸，换来今天的一
次擦肩而过，希望大家今天在
这里都能找到一生的伴侣。”
就这样他在现场向她表白，后
来她在论坛里回复道：你做的
我都看到了，谢谢。

浪漫情缘 光棍节再聚首，他手捧蛋糕为她而来

30年前，相亲牵手都是偷
偷摸摸的事儿；30年后，参加
相亲会面对面聊天我的婚姻
我做主。

30年前，骑车结婚是件洋
气的事儿；30年后，骑车结婚
是条时尚环保的新闻。

30年，郑州人的婚恋观有
多少变化？30年前的恋爱结
婚和现在有什么不同？

讲述30年时代的变迁和
婚恋故事，晒出老照片，有图
有真相。

哪怕是一张老照片、一个
曾经让你心动的发卡、一个脸

盆、搪瓷杯……
让我们坐在时光机前，回

味温馨浪漫的过去，感受生活
的变化观念的更新。

欢迎广大读者拨打96678
或 67655670 联系记者或登录
郑州 19 楼论坛(zz.19lou.com)
发帖分享，我们将择优跟踪采
访刊发。

郑州19楼淘男淘女板块的相亲会，从2012年的光棍节
举办第一期以来，如今已经整整举办了12期14场的线
下相亲交友活动。这一年里，有好多圣男圣女找到了感
情归宿，有的已经结婚生子。
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30 年前的第一届“相亲大
会”是在嵩山饭店的会议大礼堂
举行的。礼堂能容纳三四百人，
有在婚姻介绍所登记报名的男
女青年，有临时来围观的市民，
出现爆棚的情况。“举办活动的
大礼堂是郑州市委、市政府举
办大型活动的地方，选在那里

开联谊会很正式。”张利民说，
那时候不能叫相亲会，很忌讳，
所以起了个名字叫智力竞赛联
谊晚会。

“当时人们都很害羞，男女
见面不打招呼。”张利民回忆，
当时全国非常流行智力竞赛，
联谊活动就借鉴了这种比较时

髦的形式。为了活跃气氛，主
持人还设计了一些小游戏，让
青年们进行自我展示。“女同志
展示的就是做家务的能力，缝
衣服钉扣子。”张利民说，紧接
着就是交谊舞环节。这时候，
婚姻介绍所的“红娘”们就开始
活跃起来了。

“其实交谊舞环节，大部分
青年人都是坐着看。”张利民
说，比如有个男的对红娘说，我
看上了哪个女青年，红娘就跑过
去说，那个男青年觉得你不错，
你看他怎么样。如果女青年也
说不错，两个人就可以再互相聊
一聊，第二次见面就到婚姻介绍

所。“红娘们真正起到了穿针引
线的作用。”

张利民告诉记者，从一个工
人写信到市委书记的批示，再到
婚姻介绍所的成立和《郑州晚报》
的积极参与，此后郑州市解决大
龄青年的婚姻介绍的模式在全
国就声名鹊起了。

（上接A06版）

“相亲大会”叫联谊会，还打着“智力竞赛”的幌子

◆征集

30年前后，聊聊恋爱结婚那些事儿


